

# Geliehene Lastenfahrräder erobern jetzt das Ostufer

Verein Tretwerk hat neue Station im Gaardener Bioladen eröffnet

VON MARTIN GEIST

**GAARDEN.** Das Kieler Tretwerk lässt nun auch auf dem Ostufer strampeln. Vor einem Jahr aus einer studentischen Initiative innerhalb des „Changemaker“-Wettbewerbs hervorgegangen, hat sich die Initiative vor wenigen Wochen als Verein formiert und schickt sich an, immer mehr Teile von Kiel mit Verleihstationen für Lasträder auszustatten. Der Bioladen in Gaarden ist jetzt die dritte derartige Station.

„Ich hatte schon selbst drüber nachgedacht, so etwas aufzubauen, da kam das Angebot von Tretwerk gerade recht“, freut sich Bioladen-Betreiber Thilo Pfennig über die Erweiterung seines nachhaltigen Service-Sortiments. Vermittelt zu diesem Laden wurde das Tretwerk vom Wirtschaftsbüro

Gaarden, bei dem der Verein seine Idee vortrug. „Ich hab sofort gedacht, das mit dem Bioladen müsste passen“, beschreibt Jasmin Tarhouni vom Wirtschaftsbüro, wie man schließlich zueinander fand.

➔ **Die Buchung erfolgt über das Internet, die Nutzung des rollenden Packesels ist kostenlos.**

Ab sofort ausgeliehen kann in dem Laden an der Ecke Medusastraße/Kaiserstraße nun das Lastrad Modell „Baboee Big“. Drei Räder, zwei davon vorn, hat das Vehikel. Dank extrastarker Speichen verkräftet der robuste Gepäckträger 80 Kilogramm, die vorn montierte Holzkiste schafft sogar 100 Kilo und lässt sich überdies

in einer Sekunde zum Kinder-taxi mit Platz für bis zu vier Knirpse umbauen.

Ausgeliehen werden kann das Lastenfahrrad völlig kostenlos. Bei der Buchung via Internet ([kielertretwerk.org](http://kielertretwerk.org)) muss lediglich die Personalnummer eingetragen und später bei der Abholung eine Kopie dieses Dokuments hinterlegt werden. Eine sehr lockere Regelung, die sich bislang voll bewährt hat, erzählt Larissa Jaeger vom Tretwerk. Im ersten Jahr gab es keinen einzigen Unfall, und auch die Zahl kleinerer Beschädigungen blieb sehr überschaubar.

Angenommen werden die Pack- unter den Drahteseln hervorragend. In den drei Sommermonaten 2015 waren die Fahrzeuge, die auch auf dem Uni-Campus an der Mensa am Westring und am Um-



Jasmin Tarhouni vom Wirtschaftsbüro, Thilo Pfennig vom Bioladen sowie Larissa Jaeger und Dominique Just (v.li.) vom Verein Tretwerk freuen sich über die Verleihstation auf dem Ostufer. FOTO: MARTIN GEIST

steiger beim Hauptbahnhof ausgeliehen werden können, an 80 Prozent aller Tage im wörtlichen Sinn ausgelastet.

Dank Fördermitteln der Umweltlotterie Bingo, abermals

des „Changemaker“-Wettbewerbs und vor allem der Energie- und Klimastiftung Schleswig-Holstein konnte der Fuhrpark beträchtlich ausgeweitet werden. Der Verein verfügt

über zwei Dreiräder, ein zweirädriges Lastenrad sowie eine Variante mit Elektroantrieb. Als vierter Standort soll demnächst eine Verleihstation am Blücherplatz hinzukommen.